

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargo todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales. La Prensa invita a sus anunciantes a presentarse en la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores. Número atrasado 10 centimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

LEONCIO RODRIGUEZ
Imprenta y Oficina
Valiente Sanz 15.—Santa Cruz de Tenerife.
Teléfono número 22
PARA ANUNCIOS Y RECLAMACIONES en la Administración
No se van devueltos los originales
DIRECCION TELEGRAFICA PRENSA
Número suelto 5 centimos.

NUESTROS REPRESENTANTES

LA DEFENSA DE CANARIAS

Discurso del Sr. Izquierdo Vélez en el Senado

No temáis, señores Senadores, que moleste vuestra atención con un largo discurso. Tengo muy presente siempre mi insignificancia y procuro en todos los actos de mi vida adaptarme a la realidad que me rodea y al ambiente que respiro. No olvido tampoco que la brevedad es una atenuante en delitos de oratoria; y como aspiró a que me apliquéis esta atenuante en vuestros juicios, os prometo cumplir fielmente con esta condición. Si no hubiera yo tenido el honor de ser aludido por mi ilustre y querido amigo el señor general Concas; si no representara la provincia que represento y no tuviera en todo momento y en toda ocasión presente el conjunto nacional, las partes todas que integran a España, es muy posible que no hubiera intervenido en esta discusión, y cual correspondiese a mi modestia, me hubiera limitado a escuchar, aprendiendo lo que vosotros dijerais. Pero como el proyecto que discutimos tiene por objetivo único, por finalidad plausible y hermosa (según las elocuentes y patrióticas palabras del señor Ministro de Marina, pronunciadas en la otra Cámara, pues en ésta no hemos tenido aún el honor de oír a S. S.), la garantía de la integridad de nuestro territorio, la garantía de nuestra independencia y la garantía de nuestra existencia y personalidad nacionales, y como yo, Sres. Senadores, represento intereses que integran la Nación, represento parte integrante del territorio nacional, y esos intereses y esta parte no están en mi concepto garantizados con este proyecto, como voy a procurar demostrarlo; por eso, Sres. Senadores, intervengo en esta discusión, cometiendo tal vez grave falta de inmodestia, que seguramente perdonaréis, pero convencido de que cumplo con un deber que me impone los intereses que represento.

Si no he interpretado mal aquellas elocuentes palabras pronunciadas por el Sr. Ministro de Marina en el Congreso es el proyecto que presenta a nuestra deliberación producto de convicciones suyas arraigadísimas, hijas de ideas y apreciaciones que en parte yo tengo el honor de compartir con S. S.

Fraternidad imposible

Yo, como S. S., creo que hoy por hoy son irrealizables aquellos hermosos ideales de fraternidad con que el talento, el pensamiento y la bondad de los privilegiados quieren enlazar la vida de los humanos. Es más, hay que convenir ante el examen de la vida de la humanidad en que la fraternidad es sólo una bella frase con que pretende la inteligencia iluminar las tenebrosas nebulras del egoísmo a que por instinto propio sujeta la humanidad la mayor parte de sus actos, y digo esto, para manifestar a S. S. que tiene razón cuando afirma que el régimen de la fuerza es el régimen a que no puede sustraerse de ninguna manera la humanidad. Será triste y desconsolador, pero es de evidencia innegable hasta el presente. Hemos visto, en la historia, que el hombre desde su llegada al mundo está sujeto, esclavizado a una ley fatal, enexorable: la ley de la guerra. En cualquiera de los aspectos de la vida en que os fijéis veréis que la guerra es constante, que la lucha es continua. Y hoy por hoy los organismos armados, los elementos de fuerza todos, ofensivos y defensivos, son una necesidad ante el actual desarrollo de la inteligencia humana como factores de la organización social a que el hombre está sujeto. Hay que convenir en que está lejano el día en que la palabra hermano, sentida por todos los corazones, sueñe en todos los labios para nombrar a todos los hombres. Profundamente convencido de esto, y sintiendo intenso y fervoroso amor por la Patria, no puedo menos de aplaudir aquellos propósitos del Gobierno que tiendan a asegurar la defensa nacional, que tengan por objeto fortalecer la personalidad nacional, y por fin garantizar el respeto a esta personalidad. Yo no sé si la realidad vendrá a dar la razón al señor Ministro de Marina cuando éste nos afirma, en contra de muchas opiniones a las cuales uno la mía modestísima, que a esta terrible guerra que asola Europa y conmueve a la humanidad, seguirá un período de inestabilidad en que el débil correrá grandes peligros. Lo que sí creo es que sea cual fuere el resultado de la guerra la humanidad hoy, como ayer, y mañana como hoy, esclava de su destino, seguirá sujeta a la inexorable ley de la guerra; y que hoy como ayer, y mañana como hoy, el mejor argumento, la más sólida razón para ser respetado será la razón de la fuer-

za. Me alegra mucho que el Sr. Bergamín, ilustre presidente de la Comisión, muestre, como me parece que lo muestra, asentimiento a estas palabras mías, porque es la opinión de S. S. opinión de calidad y autorizadísima.

Cimientos nacionales

Un edificio, Sres. Senadores y señor Presidente ilustre, de la Comisión, para que sea sólido, consistente, duradero y útil, necesita, a más de una perfecta y bien arraigada cimentación, una armadura exterior fuerte. En el edificio de las naciones como en toda clase de edificios, se necesita cimentación y armadura. Forman la cimentación en esta clase de edificios la finalidad de sentimientos, la de ideales, la de intereses, todo aquello, en fin, que impulsó a los hombres a unirse; constituyen la armadura en estos edificios nacionales las energías económicas y las fuerzas militares.

La terrible conmoción del presente, ha venido a probar, con argumentos consoladores la firmeza de los cimientos nacionales de los pueblos; nos ha mostrado su patriotismo, pero nos ha demostrado también que esto no basta para la garantía del edificio nacional y hemos visto que aquellos edificios nacionales, cuyas armaduras eran en todo o en parte débiles, han sufrido horriblemente ante el empuje de los elementos.

Ante esta visión del presente; ante este ejemplo, pueblo que ame su vida, nación que mire por su existencia, debe armarse, debe fortalecerse, debe fortalecerse. Y debe fortalecerse con toda aquella amplitud que demanden las necesidades nacionales; que exijan los compromisos internacionales; las aspiraciones y las conveniencias patrias.

El Gobierno, dice el Sr. Ministro de Marina, se propone crear una marina esencialmente defensiva, para garantizar nuestra independencia y para garantizar nuestro territorio. No sé si habrá interpretado bien las elocuentes palabras del señor Ministro de Marina en la otra Cámara. Pues bien, señores Senadores, aparte de otras muchas consideraciones que me obligan a protestar de este criterio de Gobierno, y a oírlo con pena y profundo sentimiento, porque he creído siempre y creo ahora que pueblo que tiene por aspiración la defensiva, es pueblo que se extingue, es pueblo que muere; tengo que decir al Sr. Ministro de Marina y al Gobierno de S. M., que este proyecto no satisface la necesidad nacional en su aspecto mínimo de garantizar el territorio.

Canarias Indefensa

Os habéis olvidado de que allá, en las lejanas aguas del Atlántico, existe una provincia española admirablemente situada, estratégicamente situada, bajo el aspecto comercial y el militar. Os habéis olvidado de que esta parte integrante del territorio nacional es una presa valiosísima, apetecida por todos los pueblos de Europa, y como os habéis olvidado de esto habéis creído que con el proyecto presentado bastaba para la garantía del territorio nacional.

Breves palabras bastarán, seguramente, señores Senadores, para llevar a vuestro convencimiento la ineficacia de este proyecto para la garantía de la integridad nacional, para la garantía del edificio nacional. (Muy bien, muy bien).

Dada la distancia que separa a Canarias de España, aquella pequeña escuadra auxiliar de la marina defensiva que, a base del España y de sus semejantes proyecta completar el señor Ministro de Marina, seguramente no podrá eventarse en el Atlántico, porque carecerá de potencia para ello, para ir a romper el bloqueo a que seguramente en caso de guerra sujeta al enemigo a la provincia que represento. La marina defensiva, aun teniendo en Canarias bases y todos los elementos para sus fines, que seguramente no los tendrá, no será nunca medio bastante eficaz para romper o impedir este bloqueo, porque sabe S. S., mejor que yo, que los elementos ofensivos de esa marina defensiva tienen un poder y un radio de acción muy limitado, y siendo esto así, Sr. Ministros de Marina, ¿que ocurrirá desde el primer día en que se declare una guerra en la provincia que represento? Pues que esa provincia, desde aquel instante, quedará prisionera, prisionera y esclavizada a una pasividad horrible, mil veces peor que la muerte, que es gloria y redención cuando se alcanza por la Patria. (Muy bien, muy bien).

No sé si estaré equivocado en esta apreciación mía de las cosas, pero yo he asistido a todas las sesiones del Congreso, y he tenido el honor de escuchar la voz de S. S. y de la Comisión, no he encontrado razonamientos que me convengan de lo contrario, y mientras no me lo demuestre S. S. o algún dignísimo individuo de la Comisión, tengo que entender que estos elementos defensivos, de la Marina, carecen de eficacia para el fin que se propone S. S. y el Gobierno, porque una provincia como la de Canarias, dada su situación con respecto a la Península, no tiene garantizada su libertad, su independencia ni siquiera su vida con estos elementos. (Continuará).

De la provincia

El Cabildo de Canaria ha tomado el acuerdo de autorizar al presidente de la Corporación, a fin de que haga las gestiones oportunas para deshacer el error en que dice se ha incurrido en la R. O. de nombramiento de don Benito Pérez Armas, llamándole Delegado Regio de Enseñanza de Canarias, siendo así que de la jurisdicción de esa Delegación está exceptuada por el real decreto de creación de la misma, reiterando de nuevo a los representantes en Cortes del grupo oriental, el encargo de que gestionen la creación de una Delegación Regia de enseñanza para el referido grupo.

LO DE MEJICO

(POR CABLE)

Telegramas de Washington dicen que el ministro de Negocios Extranjeros ha negado fundamento a la versión que circula de que el gobierno yanqui haya recibido una proposición de España para realizar, en unión de otras potencias, una acción que acabe con la anarquía existente en Méjico. El citado ministro se lamentó de lo ocurrido con el representante de España, pero confía en que el incidente se resolverá por la vía diplomática, para lo cual los Estados Unidos prestarán su ayuda a España.

MARRUECOS

(POR CABLE)

Telegramas de Rabat dicen que después de una brillante acción, en la que tomaron parte varias columnas francesas, se han sometido casi todas las tribus rebeldes. Con este motivo el gobierno francés ha dirigido una expresiva felicitación al Residente, general Lyautey.

LOS ITALIANOS

(POR CABLE)

Telegramas de Roma dicen que se han recibido noticias de Benghazá dando cuenta de que una columna italiana ha sostenido un terrible encuentro con los rebeldes en Gadiria, derrotándoles.

EL "AFFAIRE" DESCLAUX

(POR CABLE)

Continúa siendo objeto de apasionados comentarios la prisión del pagador Desclaux. Los centros de justicia militar han desmentido que Desclaux haya sido acusado de espionaje. La acusación se refiere a fraude de objetos militares. Será juzgado por un Consejo de guerra que se constituirá en París. Según dicen los periódicos, le será aplicado el artículo 248 del Código de Justicia militar, que castiga con la pena de cinco a veinte años de prisión los robos hechos al Estado o al Ejército. La Prensa da detalles sobre Mme. Bechoff, cómplice de Desclaux. Era comanditaria de una casa alemana, algunos de cuyos miembros se habían naturalizado en Francia, y otros no. Figuraba entre ellos un alemán, que al principio de la guerra fué detenido y llevado a un campo de concentración. Los bienes de éste ascendían a tres millones 300.000 francos, y fueron confiscados. Por gestiones de Mme. Bechoff, a las que se cree no fué ajeno Desclaux, fué devuelta al súdita alemán su fortuna, alistándose entonces el interesado en la legación extranjera. La Cámara Sindical de costureras y sastres de París y la Sociedad nacional de Defensa de los intereses franceses han elevado al ministerio de Justicia protestas relacionadas con esta cuestión. Desclaux designó que le defendiese a M. Labori, quien manifestó que necesitaba saber si en el proceso existía alguna acusación de espionaje. Al recibir contestación negativa aceptó la defensa.

Madame Savigni

Profesora de francés

Ofrece sus servicios en su casa y a domicilio. Perfección completa del idioma francés en pocas lecciones por nuevo procedimiento de enseñanza. PLAZA DEL TEATRO NUM. 5

De la provincia

Ante la Sala de lo civil de la Audiencia, tuvo lugar la vista del pleito de mayor cuantía, procedente del Juzgado de Santa Cruz de Tenerife, sobre repartición de bienes, sostenido por don Francisco Trujillo Aguiar, hoy Alonso Ascanio Trujillo, contra los herederos de don José María Frago, hoy don Ciro Frago. Por la parte apelante informó el letrado don Domingo Bello, y por la apelada don José Mesa y López.

El Gobernador civil de la provincia ha dirigido una expresiva comunicación al Alcalde de Telde, aprobando su conducta en la suspensión del mitin del 31 de Enero que en dicha ciudad trató de celebrarse para tratar de la cobranza del impuesto de consumos, autorizada por la superioridad.

El juicio oral señalado contra el letrado D. José Mesa y López por supuestas injurias en el folleto «La justicia en Canarias», se suspendió a instancia de la parte querrelante.

Se ha recibido bastante material para la realización del proyecto de abastecimiento de aguas de Las Palmas y del Puerto.

Se está haciendo en Las Palmas una importante descarga de maíz procedente de la Argentina, el cual se está detallando a 30 pesetas los 100 kilos.

Ha tomado posesión de su cargo de presidente de la Audiencia el Sr. D. Rafael García Vázquez.

Asistieron al acto comisiones de los colegios de Abogados, Procuradores y Notarios, los jueces y el personal de la Audiencia.

También se posesionó del cargo el nuevo magistrado de la Audiencia, D. Miguel Martínez Córdoba.

Ha llegado al puerto de la Luz el bergantín goleta noruego «Gratia» el cual tendrá que reparar varias averías que sufrió en un temporal, diez días antes de llegar a estas islas.

Varios comerciantes moros y algunos jefes de kábitas de los alrededores de Cabo Juby y Río de Oro, han manifestado que entre los moros de Cabo Juby hay grandes deseos de que el correo interinsular que va de Las Palmas a Río de Oro haga también escala en Cabo Juby, facilitando de este modo el tráfico comercial y las comunicaciones con estas islas.

Escriben de Lanzarote y Fuerteventura que ha vuelto a llover con gran abundancia en aquellas islas y se espera una buena cosecha en el presente año.

En la Península

LA SITUACION

Aparte de la guerra, la maldita guerra, la execrable guerra, y su consecuencia la miseria, la carestía, el hambre, lo que más debiera preocupar a España es lo que maldito si la importa. Por lo menos es lo que no constituye tema de conversación en los corrillos, ni asunto de información en los periódicos. Y hay tres cuestiones graves, además de la gravísima crónica y apóstrofa campaña de Marruecos, de la que da grima hablar, escribir y pensar. Aparte de esa guerra, que nunca acaba de ser paz ni de ser guerra, hay tres motivos de preocupación. Primer motivo, la creciente carestía de la vida: Es necesario que las Cortes discutan de prisa y voten pronto el proyecto del Ministerio de Hacienda. Preciso es también que se evite el contrabando de ganado, alubias embutidos y trigo, y se evite la exportación de lentejas y patatas. Necesario sobre todo, que el pueblo, si la autoridad no lo hace, sienta la mano a los acaparadores. A Tángier se va. He ahí otro motivo de preocupación, si bien es verdad que no se va, como querían algunos, sin contar con Inglaterra y Francia. Se va de acuerdo, no sólo con esas naciones, sino con Alemania, lo que no deja de sorprendernos. Si este consorte en la autorización para que ocupemos Tángier prescindiéndose de su

De la provincia

internacionalización es cierto, no cabe suponer que implique esa ocupación pérdida de la neutralidad, pero cabe recelar nuevos sinsabores, como los que trajo consigo la intempestiva, prematura y atolondrada ocupación de Tetuán.

El tercer motivo de preocupación lo causa la proyectada reforma en las escalas y en las edades que acaricia el ministro de la Guerra.

El elemento civil está, en su gran mayoría, al lado del general Echagüe, no así otros elementos.

Hará hincapié en aprobar pronto esas reformas? Sobrevenirá la crisis. Se quiere darlas carpetazo. Dejar el Ejército como está, aun faltando a lo prometido al aprobarse sin discusión el presupuesto de Guerra. Los intereses creados se defienden. Se recuerda a Cassola. Se augura que todo quedará en dicho. El conde de Romanones pide el aplazamiento hasta después de la paz europea. Se saldrá con la suya.

El ilustre profesor, el sabio naturalista D. José Puset, catedrático de la Universidad de Barcelona, ha sido objeto de una «mamarrachada» cometida por los señores de la Defensa Social. Estaba el Sr. Puset explicando sus lecciones de Zoología, y por el hecho de que, sin preocuparse de si están ó no conformes con la Biblia, exponía doctrinas y descubrimientos que, al parecer, no se armonizan mucho con las opiniones católicas y hasta las dejan un poco mal paradas, uno de esos bárbaros de la Defensa Social, acompañado de una pandilla de ellos, protestó de una manera descompuesta hasta lograr que tuviera que suspenderse la clase.

No es eso lo peor, sino que además es muy posible que tales hechos se repitan, y, por otra parte, la Defensa Social ha acudido al ministro con absurdas pretensiones.

Del Carnaval

Puerto de la Cruz

Nuestro corresponsal nos telegrafió ayer lo siguiente: El baile celebrado en el Casino «Iriarte» resultó animadísimo. Ayer y hoy, desde las dos de la tarde, los salones de dicha Sociedad se vieron llenos de máscaras, bailándose hasta el anochecer. Los señores de la Directiva multiplicáronse en obsequiar a las lindas parejas. El baile celebrado en el «Thermal Palace» resultó, como se esperaba, brillantísimo. Los salones presentaban un aspecto sorprendente. Hizose gran derroche de flores, luces, serpentinas y confetis.

Corresponsal.

En el Casino

El tradicional baile del lunes en el Casino excedió este año en animación y brillantez a todos los celebrados en aquella Sociedad. No se recuerda una concurrencia tan numerosa como la de este año ni un entusiasmo tan grande. Los salones presentaban un aspecto deslumbrante, viéndose en ellos todo el elemento oficial, gran número de extranjeros y distinguidas familias de distintos pueblos de la isla. Poco después de las 11 la fiesta hallábase en todo su apogeo y a las 7 de la mañana todavía se bailaba con gran animación. La cena, que este año se sirvió por primera vez en el patio del Casino, artísticamente decorado, resultó espléndida. El menú fué el siguiente:

- Hors d'oeuvre
- Consommé de volaille
- Bouchées à la purée de langouste
- Roti de veau
- Jambon d'York
- Dindon truffé
- Crème celeste
- Gateau moka
- Bombom—fondants
- Vins
- Rhin Esbacher
- Champagne
- Piper Heidsieck—Moët et Chandon

Felicitemos a la Junta del Casino por el brillante resultado del baile del lunes, que fué una nueva demostración de la espléndida y buen gusto de aquella Sociedad.

Notas militares

COMISIONES

Han sido aprobadas en el ministerio de la Guerra las comisiones militares de Noviembre, declarándolas indemnizables.

Figuran correspondientes a estas islas las de general don Juan Sierra, los coroneles de Infantería don Luis Lamadrid y don Joaquín Benedito, los tenientes coroneles de Artillería don José Freixa y don Manuel Ribera, el capitán de Infantería don

De la provincia

Gustavo Basearán, los primeros tenientes don Santiago Cuadras y don Juan Mora, los segundos tenientes don Demetrio Méndez, don Francisco Arrián, don José Gutiérrez y don Secundino Rodríguez, el oficial primero de Intendencia don Leopoldo Virto, el oficial segundo de Intervención don José Salazar y el maestro de taller primero don Balbino Cañal.

POR CABLE

Premios de lotería

Madrid 15-23. En el sorteo de Lotería verificado hoy han correspondido los primeros premios a los siguientes números. 9.012, primer premio, en Almería. 18.775, segundo premio, en Barcelona. 3.981, tercer premio, en Barcelona. Además han obtenido premios los números 4.469, 5.769, 9.384, 5.396, 7.518, 13.933, 3.768, 1.827, 15.730, 15.494, 12.435, 11.850, 17.246, 113 mil 997, 18.746.

Leyes

La Mesa del Senado ha estado en Pataca para someter a la firma del rey las Leyes últimamente votadas por las Cortes.

Entre ellas figuran las de bases naturales y subsistencias.

El Carnaval

El día de hoy ha amanecido despejado, reanimándose el Carnaval. En la Castellana ha habido enorme afluencia de público.

No ha habido que lamentar incidentes.

Carreteras en Tenerife

La Gaceta publica el plan de reparación de carreteras.

Entre las que han de subastarse en 1915 figuran las siguientes correspondientes a esa isla.

Santa Cruz de Tenerife a Orotava, varios trozos. Santa Cruz de Tenerife a Buena Vista, diversos trozos. Adoquinado de la carretera de Santa Cruz de Tenerife a Orotava, en una extensión de 2 kilómetros. Santa Cruz de Tenerife a Taganana, 2 kilómetros.

Senador

Ha fallecido en Valencia el senador, Sr. Calabuiz.

Adhesiones a Bélgica

Diariamente acuden a la Legación de Bélgica en Madrid centenares de personas, que van a dejar tarjetas para expresar su adhesión a los héroes belgas.

CORRESPONSAL

NOTICIAS VARIAS

EL TIEMPO.—Día 16. Cielo casi despejado; viento en calma. Las presiones atmosféricas alcanzaron 765 10 milímetros.

La temperatura máxima a la sombra fué 20'4 y la mínima, por la noche, 13'2. Agua evaporada en las 24 horas, 4'2 milímetros; sol completamente despejado 10 horas 50 minutos.

Estado del mar, llano.

En el vapor «Fuerteventura» llegaron ayer tarde los artistas de la notable compañía de comedias Abadía Vilches.

El «debut» será mañana a la noche en el Teatro principal con la celebrada obra de los Quintero, «Amores y Amoris».

En Las Palmas la compañía Abadía Vilches ha hecho una excelente temporada, conquistando entusiastas aplausos.

La prensa de aquella ciudad hace grandes elogios de los artistas.

Los aficionados al teatro tendrán pues, una magnífica temporada.

Hemos recibido la visita del nuevo periódico «Los Bárbaros», órgano de la Federación de Juventudes Radicales, que ha visto la luz en Madrid.

Agradecemos la cresta del colega y deseámosle larga vida.

Algunos vecinos de la Cuesta se han acercado a nuestra Redacción para exponernos sus quejas por el abandono en que se tiene aquel barrio.

Ultimamente se ha despertado una fiebre de foot ball, que está causando grandes perjuicios a los propietarios de fincas.

Los deportistas destrazan los cultivos y arrasan todo lo que encuentran a su paso.

La propiedad se halla completamente indefensa en la Cuesta, donde se vienen cometiendo desde hace tiempo grandes fechorías, sin que las autoridades pongan remedio a esos males.

En Madrid ha contraído matrimonio nuestro comprovinciano don Manuel del Toro y Suárez con la bella señorita Magdalena de Uranga.

Asistieron al acto numerosos canarios residentes en dicha población,

LA GIRafa.

El anormal desarrollo de la Girafa es extraordinario, pero el anormal desarrollo en la demanda del Sunlight Jabón es todavía más extraordinario.

Sunlight Jabón

Estas señoras de casa no temen la llegada del día del lavado porque teniendo por aliado al Sunlight Jabón están seguras de un rápido despiece de toda porquería y suciedad.



Pruebe en su Próxima Lavada.

No hay los que se resista al Jarabe Orive al tiocol. Farmacias.

La Compañía Abadía Vilches estrenó en Las Palmas una comedia de D. Félix Navarro Nieto, titulada «Lo que redime», que según dice la prensa de aquella ciudad fue bastante aplaudida por el público.

Una pregunta te he de hacer, Bartolo; pues la curiosidad me vuelve loco. ¿Con qué haces la limpieza de la boca? —Usó siempre el sin par Licor del Polo, que embellece y refresca cuanto toca.

Los Sres. Martín Freres, de París, 72, Rue de Saint Denis, se hacen cargo de remitir a estas islas con toda regularidad y rapidez, cuantos encargos se les hagan de artículos procedentes de dicha Villa en todos los ramos, ya sean de modas, para Sras. y caballeros, ya muebles, automóviles, etc., de fábrica o de ocasión.

Del Carnaval

Con bastante animación terminaron ayer las fiestas de Carnaval, reconcentradas este año en la Plaza de la Constitución, donde se reunió extraordinaria concurrencia durante los tres días.

Ayer tarde y anoche el Carnaval se generalizó por las principales calles, que se veían arriñadísimo.

El movimiento de automóviles y coches fue incesante. Abundaron las máscaras a pie, escaseando los disfraces artísticos, que eran muy contados.

Como rondalla sobresalió la del «Círculo de Amistad XII de Enero», que dió una nota de buen gusto en medio de la vulgaridad de la mayoría de las comparsas.

Hubo gran derroche de confettis, haciéndose una magnífica venta en el kiosco del Hospitalito de niños.

Los cafés veíanse repletos de público. Anoche se organizaron numerosos bailes en las casas particulares, especialmente en los barrios, que estaban muy animados.

El paseo en la plaza de la Constitución, donde exhibíase un espléndido mujerío, fué amenizado por la banda del Regimiento de Tenerife.

A pesar de tanto derroche de alegría... y de vino, hasta las cinco de la mañana no sabemos que haya ocurrido ningún suceso de importancia. A pesar del furor bélico que padecen hoy todos los mortales.

CASA.—Se alquila una en la calle del Castillo, núm. 38. Informes San José 11.

cial de Vigilancia Artillería.—Sargentos para la conducción de enfermos, uno por cada cuerpo de la guarnición.—Talla en la Caja de Recluta a las 9, Tenerife y Caballería.—El General Gobernador Militar, FIGUEROA.

Sucesos en los pueblos

A don Modesto Cruz Benitez, profesor de instrucción primaria del pueblo de Firgas, le fué hurtado por su criada Juana María Moreno un anillo de oro valorado en 75 ptas. aprovechando la ocasión en que la señora salió a la calle.

D. Modesto denunció el hecho a la Guardia civil de Arucas, la que capturó a María, encontrándole el anillo en el bolsillo.

Fué puesta a disposición del Juez Municipal de Firgas.

La novela á escote

El cuarto capítulo

Ayer tarde, con los requisitos de costumbre, se efectuó el sorteo para designar el autor que ha de escribir el 4.º capítulo de la Novela á escote.

Resultó «agraciado» el inspirado vate DOMINGO J. MANRIQUE a quien le hemos comunicado hoy el resultado del sorteo.

El señor Manrique, que es un escritor de gran valía a pesar de su excesiva modestia, ha de continuar el relato que quedó en suspenso en el tercer capítulo, que tan discretamente escribiera Diego Crosa.

El trabajo de este popular poeta y artista ha venido á corroborar el concepto que teníamos de su ingenio.

Enhorabuena al improvisado novelista. Y ahora vamos con el señor Manrique, que seguramente no ha de ser menos que los demás.

En expectativa de sorteo, que dan ahora los señores siguientes:

- Ramón Gil Roldán. Juan Franchy. Guillermo Peiera. Emilio Calzadilla. Luis R. Figueroa. Carlos Cruz. Leoncio Rodríguez. Manuel Verdugo. Terminada la labor de estos señores, «La Prensa» encargará la confección del prólogo y el epílogo de la novela á dos veteranos escritores, cuyos nombres daremos á conocer oportunamente.

SUCESOS

En el hospital civil fué curado ayer Rafael Jiménez González (a) «Buenafe», que presentaba varias heridas en la cara, sin que pudiera decir con certeza, quienes se las habían causado.

Individuos de la Guardia municipal detuvieron á varios sujetos, como presuntos autores.

En el mismo benéfico establecimiento fué asistido Gregorio González Rodríguez, que presentaba una herida cortante en el brazo izquierdo, de pronóstico leve, que se le produjo un individuo apodado «Gago».

En la calle de Jesús Nazareno, un individuo promovió un fuerte escándalo injuriando al vecindario. Por el vigilante don Juan González y guardias de Seguridad números 26 y 29 fué detenido.

El automóvil número 207 atropelló en la Rambla de Pulido á la niña de 5 años Antonia Marrero Díaz.

Por un tío de la niña, y el inspector de la Guardia municipal fué llevada al Hospital civil, en donde fué curada de una herida leve en la cabeza y contusiones en la cara y vari s partes del cuerpo.

Ayer, serían próximamente las 7 de la tarde, bajaba por la plaza de la Constitución con dirección á la calle de Marina un automóvil conducido por Domingo Bethencourt Rodríguez, cuando en dirección

contraria venía un coche que lo guiaba Antonio Rodríguez Perera. Como ninguno de los dos quería retroceder, promovióse su correspondiente bronca, acompañada de buenos porrazos, hasta que intervinieron los agentes de orden público, que consiguieron separar á los enfurecidos conductores.

El Antonio Rodríguez resultó con una erosión en la nariz, de la que fué curado en el Hospital civil.

Por los guardias de Seguridad números 23 y 18 fué detenido ayer, un individuo vestido de máscara, que en la Plaza de la Constitución se entretenía en amenazar á unos señores con una navaja barbera que consigo llevaba.

Para poderlo reducir á la obediencia, los citados guardias solicitaron el auxilio de los de su cuerpo, números 12 y 13, y tras no pocos esfuerzos fué conducido á la Jefatura de vigilancia, no sin que antes le rompiera el cordón del revolver á uno de los guardias.

En un establecimiento de comidas de la calle de Imeldo Serís se promovió el lunes por la noche una reyerta. Intervinieron varios individuos, dos de ellos mecánicos del «Princesa de Asturias», y uno de éstos resultó con una fractura en un brazo.

Por el oficial de vigilancia del regimiento de Orotava fueron conducidos al cuartel de San Carlos, donde quedaron detenidos.

LOS INCIDENTES DE MEJICO

Atropellos contra los españoles

Parece que está arreglado el grave incidente surgido entre las autoridades mejicanas y los diplomáticos españoles.

La situación sigue estimándose muy difícil, porque allí no se entiende nada.

Nota del Ministerio de Estado

El Ministerio de Estado ha publicado una Nota, en la que se dice que lo ocurrido es lo siguiente:

El general Alvaro Obregón, á nombre de Carranza, pidió que le fuese entregado el súbdito español don Angel Caso.

El Ministro de España en Méjico manifestó no hallarse éste en la Legación, y llamó la atención de dicho general para que no se procediera contra el citado súbdito español.

Al mismo tiempo se ha interesado por el gobierno español los buenos oficios del de Washington, dando como resultado unas y otras gestiones, que según las noticias que han llegado al ministerio, hasta ahora no se ha verificado esa detención, no es de creer que se verifique.

Por lo demás, no es exacto que se dirigiera ninguna conminación al representante de España, de abandonar el territorio mejicano.

Lo que resulta, desgraciadamente, indudable, es que la situación en Méjico, lejos de mejorar, empeora cada día, por las luchas encarnizadas entre los diversos bandos, y que la misión de los representantes de países extranjeros se hace cada vez más difícil, siendo causa de preocupación para el Gobierno español y para los de otras importantes naciones allí representadas.

También han manifestado en el Ministerio de Estado, con referencia á noticias de nuestro representante en Méjico, que el rumor de la muerte del general Villa es completamente falso.

Sociedad Cooperativa Cívico Militar de Santa Cruz de Tenerife

La junta directiva abre un curso desde esta fecha hasta el día 28 del corriente entre los fabricantes de pan, y carniceros de esta Capital que deseen ser proveedores de la Sociedad, los cuales pueden remitir sus proposiciones al Sr. Presidente de la misma, que habita en la calle de 25 de Julio número 9, expresando los prime

ros la calidad de las harinas empleadas en la fabricación peso y precio de cada pieza de pan, y los segundos precio por kilo y clase de carne que piensen facilitar.

Santa Cruz de Tenerife, 15 Febrero 1915.

Abadía Vilches

Merced á gestiones practicadas al efecto, la notable compañía de Comedias Abadía Vilches actuará en el Teatro Principal, y no en el Parque Recreativo como se había anunciado.

El elenco de la Compañía es el siguiente.

ACTRICES

Rafaela Abadía, Abadía Segunda, Amelia D'Anuncio, Enriqueta García, Amalia Gil, Irene López Heredia, Carmen López Lagar, Julia Pasello, Eloísa Rosden, Jose fina Valentini.

ACTORES

Juan Alcalá del Olmo, Mariano Barreda, Víctor Codina, Francis co Marimón, Joaquín Páez, José Pertusa, Angel Sepúlveda, Emilio Valenti, Ernesto Vilches, Ro Vied-ner, Luis Wanden Berghé. Apuntadores.—Manuel Moreno, Angel Vilaplana.—Carlos Gómez. Maquinista.—José Rodríguez. Electricista.—Emilio Lafuente. Peluquero.—Messager. Representante.—Miguel López Gerente.—Adolfo Agustín. Contador.—Emilio Serrano.

REPERTORIO

«Amores y Amoris», «Malvaloca», «Matrimonio interino», «El Misterio del Cuarto Amarillo», «Rafles», «Petit Café», «La choco larita», «El Orgullo de Albacete», «Jimmí Sansón», «Rosas de Oro fio», «El Ama de la Casa», «La Losa de los Sueños», «Pobrecito Juan», «El Amigo Teddy», «En Familia», y muchas otras.

ESTRENOS

«Lluvia de Hijos», «Los Semidioses», «Madrigal», «La Pasión», «La Leyenda del Maestro», «El tren rápido», «Lo que Redime», y los últimos de éxito en Madrid.

Sastrería, Atrezería y Mobiliario hechos expresamente para esta Compañía.

Decorado suntuoso de los reputados pintores Muriel, De Diego, Gallo y Ripoll. Gran Misse en Scene.

Muebles de la casa Lisarraga de Madrid y Tonnet de Londres.

El Alfonso XIII

Noticias de Santander dicen que á menos de media marea salió del puerto el vapor «Claudio López», pasando cerca del «Alfonso XIII» y demostrándose que está libre el paso del canal.

El comandante de Marina ha convocado á una reunión á los consignatarios y armadores para tratar del hundimiento del «Alfonso XIII».

Entre los objetos perdidos á bordo figuran unos magníficos prismáticos que el presidente de los Estados Unidos Mr. Wilson, regaló al capitán, con una expresiva dedicatoria, como recompensa al heroico salvamento que éste efectuó con su gente de la tripulación de una goleta norteamericana durante un violento temporal.

Ayuntamiento

En la sesión de esta tarde se tratará, entre otros asuntos, de los siguientes:

Manifestaciones del Sr. Alcalde y de los señores concejales.

Proposición anunciada por el Sr. Calzadilla Dugour, relativa á permitir en el Carnaval de 1916 el juego llamado de los «huevos de Ta'co».

Otra proposición del Sr. Calzadilla relativa á trasladar á otro local el que actualmente ocupa la sección de quintas.

Expediente encaminado á que no sufrague el Ayuntamiento los gastos de alumbrado eléctrico de determinadas dependencias.

Oficio de la Compañía eléctrica referente á las bombas que ha suministrado por el servicio del Matadero público.

Pliego de condiciones para el

arrendamiento de las aguas que discurren por Vallesoco. Valle de Bufadero y Roque Negro, propiedad de la Corporación.

Certificación del Arquitecto municipal de los trabajos ejecutados desde el 6 de Enero al 11 de Febrero en los trabajos de explanación del nuevo acueducto de Catalanes.

Instancia de don Adolfo Agustín, solicitando el Teatro para dar un corto número de funciones la Compañía de Abadía Vilches.

Radiogramas de ayer

Servicio de la torre Eiffel

En Argonne, cerca de Bagatelle y María Therese, el duelo de artillería ha sido vivísimo, pero no ha habido ninguna acción de artillería en dicho sitio.

Entre Argonne y Meuse, una tentativa de ataque alemán, entre la Villa y el bosque de Malanocourt ha sido inmediatamente contenido.

En Lorena los alemanes gan rehusado ocupar la altura de Xon.

En los Vosgos la ofensiva alemana se ha manifestado nuevamente, cañoneando las posiciones francesas.

Los «skieurs» han ejecutado un brillante contra-ataque sobre Langenfeldkmpof.

DEL PUERTO DE LA CRUZ

(POR TELEGRAFO)

Puerto Cruz, 16-18

El baile de máscaras celebrado anoche en «Thermal Palace» resultó soberbio y concurridísimo.

Comenzó á las 11, terminando en las primeras horas de la mañana de hoy, no decayendo la animación ni un solo momento.

El sexteto de Orotava que dirige el distinguido profesor don Tomás Calamita ejecutó bonitos bailes, entre ellos el célebre «tango argentino», tocado con bastante gusto.

Los Sres. Wildpret Hermanos procuraron atender á todos.

Mañana gran fiesta de caridad á beneficio de los niños pobres, en el mismo edificio.

Hoy han continuado los bailes en las sociedades «La Nueva Unión», «Iriarte».

Para la noche del domingo próximo se prepara un buen baile de pifata en el último de dichos centros, para el cual reina mucha animación.

Corresponsal

Sociedad de Edificaciones y Reformas Urbanas

de Santa Cruz de Tenerife

(Sociedad anónima en liquidación)

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 30 de los estatutos sociales, se convoca á los señores accionistas para celebrar junta general ordinaria el lunes 22 del corriente mes á las 8 de la noche en el local de la sociedad «La Benéfica».

Para concurrir á la citada junta los señores accionistas se proveerán en las oficinas de la Gerencia, Alfonso XIII, 64, de 2 á 5 de la tarde, del correspondiente boletín de admisión, en el que se expresará el número de acciones que representa y el de votos que pueda emitir, sin cuyo requisito no se les reconocerá personalidad en la junta.

De conformidad con el artículo 29 de dichos estatutos los señores accionistas que personalmente no puedan asistir podrán delegar su representación en otro socio, para lo cual llevan al dorso los boletines de admisión una fórmula poder.

Santa Cruz de Tenerife, 10 de Febrero de 1915.—El vocal secretario del consejo de administración, Miguel A. Cullen.

ORDEN DEL DIA

Dar cuenta de la marcha de la liquidación, y acuerdos consiguientes.

Folleto de LA PRENSA (195)

¡Maldita!

por Charles Meronval

En cualquier otra circunstancia hubiese tenido un escrúpulo de conciencia qu tendo á su compañero la querida; pero primeramente no le creía capaz de tener á nadie un cariño serio, y además el barón se había puesto fuera de la ley, por un acto que debía acarrearle el desprecio de un alma tan noble como la de la joven.

menor escrúpulo en semejante toma de posesión que colmaba con creces todos sus deseos y aspiraciones.

Angela era la mujer que buscaba desde el día en que, viendo avanzar los años, se asustaba de la soledad de sus últimos días.

La veía socera, creyéndola además incapaz de retirar su palabra una vez empeñada.

Cuando entró en el restaurant, los mozos acudieron en tropel, y al ver á la joven que se ponía colorada ante las miradas que la dirigían, el banquero la dijo:

—No tengas miedo, estás hecha para reinar en todas partes, y en adelante te estás bajo mi égida.

Les colocaron en un rinconcito muy á propósito, y el mozo le dijo con la consideración que siempre se guardaba á las gentes que manejan millones:

—¿Qué deseos que se os sirva? Burnevil habia instalado á la jo-

ven en el sitio mejor.

La quitó el abrigo, y apareció escultural en su traje negro, no tan negro como sus magníficos ojos, éú hñmedos por la emoción.

Un movimiento de vanidad hizo levantar al banquero la cabeza.

La entrada de aquella joven habia producido una verdadera «asociación». Se mostró lleno de atenciones y de complacencias. Todo el mundo le consultaba con la mirada.

—O, toman por una de mis sobrinas —la dijo riéndose— y en voz muy baja, —Sin embargo, en mi familia no hay en estos momentos ninguna.

Angela murmuró. —¿Dices que no te gusta? —¿Huevos? —Lo que quería.

Barnevil dijo en seguida el menú Tortilla de champignon. El mozo anotaba lo que pedía. —Bien.

Un fete de perigueux.

—Perfectamente.

—¿Cual?

—Se hará, señor Burnevil. Y después.

—Una terrine de foie gras y una ensalada.

—Que vino.

—Una totella de Saint-Julien.

—¿Aguas minerales?

—Saint-Galmier.

—Para después lo pueden pensar.

—¿No quieren ostras?

—E b a quero miró á su compañera.

—E la movió la cabeza y pronunció estas palabras.

—No, para que.

El mozo se alejó.

jo Angela.

—¿Cual?

—Os habia suplicado que me escondierais á todas las miradas y estaros aquí.

—¡Delante de cuarenta personas, es cierto; pero no comprendéis que sois el orgullo de vuestro amigo!

La joven hizo un mohín de resignación y murmuró.

—¿Dad pues el día, todo cuanto queráis, haré.

Entre ellos no debía volverse á hablar de estos detalles.

En lo sucesivo estaban unidos mutuamente por un consentimiento recíproco.

A la una y media salieron del restaurant. Había tenido allí una prueba del aprecio general y de la estima que gozaba su amigo.

del modo más cariñoso, y á todos les habia hecho la presentación de un modo muy cariñoso pero muy serio, como su única amiga y protegida.

Cuando salieron al boulevard el obeso Burnevil estaba escarlatá.

No habia perdido un solo bocado, y su amor, muy vivo por cierto por la admirable joven que la casualidad habia echado en sus brazos, no molestaba en lo más mínimo á su voraz apetito.

—Ahora se trata de saber donde podemos formaros un nido.

Y al ver que la joven se ponía purpura, pero por otra razón, dijo:

—Esta mañana, al recibir vuestra cartita, dispuse lo necesario. Vamos á verlo.

—Sabieros muy juntos el boulevard Malesherbes hasta la calle de Lisbonne, y una vez en ella, el banquero entró antes que Angela en una magnífica casa.

Cross de la puerta, una señora de

La Samaritana de Madrid

Grandes almacenes y talleres de confecciones fina de ropa blanca, juegos de cama bordados y calados, mantelería, cortinajes y tapetes de terciopelo, paño y dril, stores, visillos, artículos de punto, canastillas para recién nacidos y otros muchos artículos más.

Especialidad en completos trousseaux de novias

Las familias que deseen ver en su domicilio los extensos muestrarios, avisen al conocido viajante de la casa en esta Isla, D. Fernando Blasco y Sicilia en el Hotel Colón.

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

AUSTRIA

Ofensiva

El comunicado de Viena dice que las tropas austro-alemanas iniciaron la ofensiva contra los rusos en el desfiladero de Dukla, desalojando a varios regimientos siberianos de dos alturas de gran importancia estratégica.

Ocupación

Dice también el comunicado que los austro-húngaros tomaron á asalto un pueblo cerca de Lichinkoz y realizaron una vigorosa ofensiva en las selvas de los Cárpatos con éxito grande.

En esta acción dicen que apresaron 980 rusos.

Otro combate

En otro combate librado ayer en los Cárpatos fué dispersado un batallón ruso, cuyos soldados llevaban uniforme austriaco.

Parte del batallón fué aniquilado.

Fusilados

Los soldados rusos que fueron hechos prisioneros vistiendo uniformes austriacos se les fusiló en el acto, para que la medida sirva de precedente.

Ciudad ocupada

También dicen de Viena que los rusos han sido desalojados del norte de Delatyn, ocupando la ciudad los austriacos.

Muchos fueron hechos prisioneros.

Continúan los combates en Galitzia y la Bukovina.

Francia

No hay ruptura

Del Havre desmienten la noticia de la ruptura entre el gobierno belga y el Nuncio.

El pan

Informes recibidos de Berlín dicen que se ha agravado el conflicto de la escasez de pan.

Hasta la avena

El gobierno alemán se ha incautado de todas las existencias de avena.

De la madrugada

Los submarinos

Madrid 17—2

De Rotterdam dicen que un submarino alemán detuvo en el Mar del Norte á un vapor holandés.

Después de ser registrado dejósele en libertad.

Retirada

Telegramas de Constantino noplá confirman que se ha retirado el Embajador de Grecia por negarse el gobierno turco á dar explicaciones sobre el hecho de haber sido molestado dicho representante en la calle.

Alemania

De Berlín dicen que el Gobierno ha publicado un decreto restringiendo el consumo de cebada para las fábricas de cerveza.

Mitines

También dicen de Berlín que se han celebrado 25 mitines contra la política del hambre que ha impuesto Inglaterra á los alemanes.

Comidas frugales

Varios médicos que tomaron parte en dichos mitines ha-

blaron para recomendar la economía en los víveres.

Recomendaron las comidas frugales y que se disminuya la alimentación.

Estos discursos han producido gran impresión en Alemania.

Yanquis y alemanes

Telegramas de Nueva York dicen que está siendo comentado el cambio de notas entre Alemania y los Estados Unidos acerca del bloqueo de Inglaterra por los alemanes.

Existe inmensa expectación augurándose consecuencias desagradables.

General francés

Dicen de Atenas que ha llegado el general francés Pau que se dirige á Rusia.

Vapor

Ha arribado á la Coruña el vapor inglés «Ormiton», con averías que le ha causado el temporal.

Gran batalla

De Petrogrado telegrafían que han comenzado los combates de vanguardia preludio de la gigantesca batalla que se librará en Prusia Oriental.

El ataque alemán desarrollase con precipitación.

Los rusos replieganse á posiciones fortísimas.

Socialistas alemanes

Se han reunido en Berlín los socialistas, decidiendo que Alemania debe continuar la lucha y que nose hable de paz hasta que triunfe.

Conspiradores

En Lisboa han celebrado una reunión los conspiradores monárquicos, promoviendo varios disturbios.

Los reunidos insultáronse por ser unos partidarios del advenimiento de don Manuel y otros opuestos.

Francia

El comunicado de esta noche dice que entre Saint Elci y Labasse los ingleses recuperaron 2 trincheras perdidas anteaer.

En el resto del frente calma.

Minando una Catedral

Los alemanes hacen grandes trabajos subterráneos en la catedral de Metz.

Dícese que están minando la para volarla en caso de que se aproximen los franceses.

1500 pueblos incendiados

Asegúrase que 1500 pueblos y aldeas en Polonia han sido incendiados.

Rusos y austriacos

El último comunicado de Viena dicen que se considera á la Bukovina virtualmente limpia de rusos.

Estos se han parapetado en las cercanías de Czenawitz, donde espéranse menos combates.

Los austriacos llegaron á la vista de la ciudad.

La lucha en Galitzia es empuñadísima.

Los austriacos se han apoderado de la ciudad Madworna.

Los rusos

El comunicado ruso dice que entre los defensores de Besquides y Vyschokow, fueron rechazados los austro-alemanes, causándoles enormes pérdidas.

Un contra-ataque ruso desalojó al enemigo de las alturas fortificadas que ocupaban.

CAMBIOS

Londres	24.94
París	99.35
Interior 4 %	73.25
Amortizable 4 %	00.00
Amortizable 5 %	00.00

TELEGRAFIA SIN HILOS

Gastos de la guerra

Londres, 15

En la Cámara de los Comunes, Lloyd George explicó el resultado de la conferencia financiera celebrada recientemente en París.

Dijo que el gobierno británico estaba gastando probablemente más de 100 ó 150 millones más que los aliados.

Calculó el costo de la guerra para los aliados en cerca de dos mil millones de libras.

Dijo además que la Gran Bretaña podía soportar los gastos de la guerra durante más de 5 años, y Francia por cerca de dos ó tres años, pudiendo resistir más con algún esfuerzo, en caso necesario.

De común acuerdo han decidido que cada país aliado vende sus empréstitos en su propio mercado.

Los financieros llegaron á la conclusión de que para hacer un empréstito común sería necesario que sobrevinieran las peores circunstancias.

Han decidido además hacer un empréstito de 100 millones de libras para Rusia, repartiéndose este empréstito por mitad entre Francia é Inglaterra.

Dicho empréstito satisfará los requerimientos de Rusia para un considerable período de tiempo.

Las condiciones de los tres países aliados, respecto á las existencias en ora, ofrecen gran solidez.

Francia y Rusia han acumulado grandes reservas durante la guerra.

La acumulación de oro en la gran Bretaña ha sido la mayor que recuerda en la historia de este país.

Los rusos

Londres, 16

El movimiento de cuatro cuerpos de ejército alemanes desde el Este de Prusia hacia el interior del territorio ruso se ha llevado á efecto, convergiendo las dos líneas en Kovno.

La primera línea se extiende á lo largo del río Memel, con tropas frescas traídas de Jurburg, unas cuantas millas de la frontera rusa.

La segunda línea marcha á 30 millas al sur de la línea principal de ferrocarriles de Stalluponen.

No se sabe de grandes decisiones tomadas, pero en la región Este de los lagos mazurianos los ataques alemanes han sido rechazados.

Las fuerzas alemanas de Bzura, frente á Varsovia han sufrido grandes pérdidas por los ataques rusos que han vencido grandes inconvenientes en los campos nevados de los Cárpatos.

Los turcos

Comunican oficialmente de El Cairo que el ataque que preparaban los turcos, al Este de Suez, en la extremidad de la Península del Sinaí fué sorprendido, habiéndosele hecho fracasar.

Los turcos dejaron en el campo 60 muertos y perdieron 100 prisioneros.

Navales

El anuncio de los alemanes de hundir barcos sin previo aviso no ha causado alarmas ninguna entre los armadores ingleses.

Los yanquis

La prensa alemana ataca

rudamente á la policía americana.

Ultimatum

Esta reconocido que la nota de los Estados Unidos á Alemania tiene carácter de «Ultimatum» condicional.

Heroísmo

El Almirantazgo inglés ha hecho saber con gran entusiasmo el comportamiento del capitán y marinos del vapor «Laertes», que escapó audazmente al ataque de los submarinos alemanes en la pasada semana.

El capitán Ringen ha sido recompensado, incorporándolo temporalmente á la reserva naval y distinguiéndolo en la hoja de servicios.

ANUNCIOS PREFERENTES

AMA DE CRIA. Se ofrece una primeriza con buena leche. Darán razón calle de San Francisco número 5. (43)

ALMONEDA.—En la calle de Alfonso XIII número 11, se venden varios muebles, entre ellos, un magnífico piano. Pueden verse, de tres á cinco de la tarde. (36)

ALMACEN: el de calzados y curtidors LA BALEAR de Santiago de la Esperanza Hernández, se ha trasladado desde la calle de San Francisco número 12 á la de Alfonso XIII número 31 de esta capital. (10)

CASA CON JARDIN y agua en Tacoronte, se alquila. Darán razón en la calle de Cruz Verde número 6. (46)

COCINERA. Se desea una para familia inglesa que sepa sus obligaciones. Informes Méndez Núñez núm. 21. (39)

CABALLOS propios para tiro y para silla, se venden dos. Darán razón en esta imprenta. (25)

CASA se vende una situada en La Laguna calle de Juan de Vera esquina á Fagundo número 49. (24)

Razón: Estación Tranvía Laguna. (24)

CANTONERAS para tomas de 37 centímetros de largo y medio de ancho, se venden en el establecimiento de la Vda. de Corbella, San Francisco número 3. (20)

CARBON de brezo y de coque del mejor que se consume en esta plaza, se sirve á domicilio con la mayor prontitud, al pasar por el almacén de comestibles «El Bodega», frente á la plaza de Weyler y Parque de Artillería. (47)

EMPLLEADO, se necesita uno para corrección de Telégrafos. Escribir con referencias y aspiraciones al apartado número 24. (33)

FINCA.—Se vende una de doce fanegas en la ciudad de La Laguna y sitio conocido por El Bronco. Tiene casa habitación, ganadería, corrales y estanques. Informarán en esta imprenta. (21)

HABITACION para caballero solo, se alquila una amueblada. Para informes, diríjase á San Francisco número 79. (32)

JOVEN, se necesita uno para un establecimiento de comestibles con alguna práctica. Para informes, calle de Canales número 54 de 1.ª á 1.ª de la tarde. (29)

LOCAL espacioso en sitio céntrico, para garage, se necesita uno. Diríjase al Hotel Camacho's. (11)

LA VADOS. Si no le interesa á Vd. hoy le interesar á mañana: Como nuevos dejamos los ternos de lana, levados y planchados por el precio de pesetas 3.25 en el Tren de lavado á vapor. Se recoge y entrega á domicilio. Teléfono núm. 245. No confundirse: antiguo Tren de lavado á vapor. Gerente, Basilio Martínez. (48)

MODISTA competente en toda clase de ropa blanca y trajes de señoras, desea colocación en Hotel ó casa extranjera. Informarán Pérez Galdós 22. (4)

MOTOR de petróleo, con poco uso y de marca acreditada, se vende uno. Informes Administración de LA PRENSA. (2)

PRIVATE house situated in best part of toson open to receive paying guests. For particulars apply to office of this paper. (2)

SE ALQUILA y se vende á espaciosa casa de dos pisos de construcción moderna en la Rambla de Palido número 36. Darán razón Carlos Richardson, Teobaldo Power número 10. (38)

SE ALQUILA una casa en Sala blanca con instalación eléctrica, jardín y un estenso salón. Darán razón: Almacén de Vendería. (42)

SE VENDEN dos magníficos cristales para escaparate y una mesa de pino de los dos carpetas; precio económico. Informará D. Alvaro Lecuona, Alfonso XIII 35. (44)

SE VENDE una casa de dos pisos en el interior y con comodidad más que suficiente para numerosa familia, en calle céntrica de esta población. Informarán: Candelaria 16 principal. (62)

SE ALQUILA un salón propio para depósito, sito en la calle de La Libertad, en las inmediaciones de la Plaza de Flores. Razón Francisco Carrasco, Flores 6. (56)

SE VENDEN un motor á gasolina de 5 caballos de fuerza, un dinamo eléctrico de 14 amperes, un motor eléctrico de tres caballos de fuerza, un ventilador eléctrico y un tablero para distribución de corriente eléctrica, ambos aparatos trabajan á 110 volts, están en perfecto estado de funcionamiento, conservación y de muy poco uso. Informarán en esta imprenta. (4-11.º)

SE VENDE una finca situada en el Valle de Tabares, dividida en varios trozos con cabida aproximada de 7 fanegas, bajo el riego de las aguas de la presa construída en aquel Valle. Informarán en la Notaría de don Rafael Calzadilla, José Mulphy, 2 y 4. (52)

SE NORAS BELGAS habitando grande casa con bonito jardín, ofrecen habitación con comidas á personas extranjeras; buena cocina. Darán razón en esta imprenta. (22)

SE ALQUILA una huerta con dos habitaciones y agua Consolación 12; y un piso alto interior en la misma calle casa número 10. Razón: Alfonso XIII 51. (18)

SE VENDE ó se alquila la espaciosa casa de la calle de Santa Isabel número 27 (antigua 37). Darán razón los Sres. Elder Dempster (Tenerife) Ltd., calle de Alfonso XIII número 84. (36)

SE DESEA tomar en arrendamiento una casa que se sitúe en el barrio de los Hoteles. Diríjase con precio y condiciones á D. Antonio Lara Zarate en esta capital. (19)

SE VENDE ó se alquila una casa céntrica en la calle de San Francisco. Razón: en la misma número 40. (4)

TIPOGRAFIA «La mil colores», calle de Teobaldo Power número 8. Teléfono 402.—Esta casa se dedica á limpiar, teñir y planchar toda clase de ropa de lana, seda y algodón. Se tiene en todos los colores. Especialidad en la limpieza en seco de trajes de caballero, por lo cual la ropa no pierde el brillo, ni su forma primitiva. Precio sumamente barato. (50)

Academia preparatoria para carreras especiales

Inscrita en el Instituto General y Técnico de Canarias Fundada por DON JUAN GAVINO, en 1899

Robayna 5 y 7.—Méndez Núñez 10

Preparación para Ingeniero, carreras Militares, Correos, Comercio, Telégrafos. Ayudante de Obras públicas, Maestros, Bachillerato y para todas aquellas carreras, cuya preparación sea científica.

Colegio de Señoritas

(Anexo á la misma)

Preparación para la carrera de Maestra de primera Enseñanza, Comercio y el grado de Bachiller.—Clase de primera Enseñanza. COLEGIO DE NIÑOS.—Preparación para ingreso según los diferentes programas.

CLASES DE ADORNO.—Francés, Inglés, Música y Dibujo. DIRECTOR, Rafael Gavino.

CONTADORES PARA AGUA

Siemens & Halke

La mejor marca del mundo

De venta en la Droguería y Bazar de Filpes números 2, 4 y 13

Automóviles Camacho's

Esta empresa, ya conocida del público en general, y que cuenta con coches de las marcas de más fama mundial manejados por expertos «chauffers», tiene el honor de ofrecer, en inmejorables condiciones de comodidad y con toda prontitud, un magnífico servicio de automóviles de alquiler para el interior de la isla y para el servicio de Plaza.

En la oficina del encargado don Jorge Mora, calle de Cruz Verde 22 (a), teléfono 355, podrá el público adquirir cuantos informes necesite respecto á las condiciones del servicio de automóviles Camacho's.

REGALO

A los consumidores de los cigarrillos marca El León (Figaro), y los conocidos por canarios, de la fábrica de Hedefonso García.

Desde hoy, todas las cajillas de dichas marcas llevarán un cromito; el señor que mayor número de cromos presente el día 14 de Febrero, se le regalara 25 pesetas.

El domingo siguiente se regalarán cinco pesetas al que mayor número entregue, y así continuará todos los domingos hasta que se publique en un periódico de la localidad suspendiendo los regalos.

Los cromos se presentarán los sábados en un sobre cerrado, y el domingo á las 9 de la mañana se procederá á contar dichos cromos delante de los interesados.

No se devolverán los cromos que se presenten.

IMPORTANTÍSIMO

La depilación eléctrica, se ha trasladado á la calle de Santo Domingo número 10. Absoluta garantía médica de que el vello estirpado por medio de este procedimiento, jamás vuelve á reproducirse, sin dejar marca alguna en el cutis.

Martes, jueves y sábados en Santa Cruz, Santo Domingo número 10. Lunes, miércoles y viernes en La Laguna, Herradores número 17.

Cooperativa civico militar de Santa Cruz de Tenerife

Señalada la fecha del primero de Marzo próximo para empezar el cobro de las acciones suscriptas, la junta directiva de esta sociedad ha acordado ampliar el plazo de ingreso con el carácter de socios fundadores, á todos los que se crean con derecho á ello según el reglamento, quedando á juicio de dicha directiva el señalar el número de acciones que deberán aportar al capital social los que por no tener sueldo fijo no estén comprendidos en la escala gradual del artículo 40.

Los boletines pueden entregarse hasta las 12 del día 28 del corriente en el gobierno civil, á don Antonio Ribot.

Academia

Preparación para carreras militares y clases particulares de matemáticas por el capitán de Artillería D. José Gómez Romon

Informarán: Jesús María número 3

Gran acontecimiento

En los talleres de mármoles de M. Francisco Díaz, se ha recibido por el vapor «Cádiz» un buen surtido de mármoles y obras artísticas. Las estatuas y cruces se realizan á mitad de su precio. A comprar barato, Alfonso XIII, núm. 86.

La Garantía

Convocatoria

Por la presente se convoca á junta general que tendrá lugar el día 25 del actual y hora de las 15 (3 de la tarde) en el salón de la sociedad «Centro Incoedense».

Villa de Icod, 9 Febrero 1915.

El secretario, Gervasio Afonso y Corvo

V.º B.º El presidente, Montes de Oca.

Orden del día

1.º Elección de cargos vacantes en la junta directiva. 2.º Proposiciones de los señores socios.

Colegio «Institución Moderna»

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE CANARIAS

IMELDO SERIS 100

CURSO DE 1914 á 1915

En este centro de Enseñanza, además de las asignaturas que comprende el R. D. de 26 de Octubre de 1901 se explica á los alumnos la Historia y Geografía de Canarias por medio de apuntes dados por el Director de este Colegio sujetos á método cíclico é intuitivo que facilita el estudio. La práctica de la Aritmética será por medio de ejercicios y resolución de problemas graduados, con aplicación á los usos mas corrientes, y con especialidad al Comercio.

Preparación para Bachillerato, Comercio, Náutica y Magisterio. Clases especiales.—Francés, Inglés, Dibujo lineal, Música y Mecanografía, clase ésta última de gran utilidad, indispensable á empleados y oficinas, ya que en los escritorios modernos no se escribe sino á máquina.

Clase nocturna.—Comenzará á las 7, y en ella se estudiará Gramática, Escritura, Análisis, Aritmética, Cálculo mercantil, y todo lo que integra la Enseñanza Comercial.

Colegio para señoritas

DE

Nuestra Señora del Carmen

Méndez Núñez 32

Incorporado oficialmente á la Escuela Normal Superior de Maestras de La Laguna.

Este establecimiento, dirigido por don R. Drigo de la Puerta y Vila, ex inspector provincial de enseñanza, dispone de un local á propósito situado en uno de los mejores sitios de esta población y en donde se atiende cuidadosamente á las hijas que ofreciendo proporción á las jóvenes una educación sólida con la adquisición de conocimientos útiles y provechosos en relación con los adelantos modernos.

Su enseñanza está dividida en clase de párvulos, primera enseñanza, elemental y superior, clase de adorno, dibujo, pintura, música, idiomas y todas las asignaturas que comprende la carrera del Magisterio.

Á la clase de francés, piano y dibujo, podrán inscribirse como alumnos las jóvenes, que sin pertenecer á este Centro educativo, deseen poseer tan útiles conocimientos, mediante las condiciones establecidas en el Reglamento del Colegio

Miller Wolfson & Co. Ltd.

BANQUEROS

EDUARDO COBIAN 3

Sra. Cruz de Tenerife

ALAS SEÑORAS: Acabamos de recibir un precioso surtido en abrigos negros y colores última novedad.

Lecuona y C.ª S. en C. Alfonso XIII, n.º 48, esquina á Teobaldo Power.

Clinica medico-quirurgica

DEL

Dr. A. Felipe Real

Infermedades de la mujer. Afecciones del estómago é intestinos. Sistema nervioso.

SIFILIOGRAFIA Inyecciones intravenosas de SALVARSAN (666) y NEOSALVARSAN.

Consulta diaria de 2 á 4. Gratis á los pobres, los martes, jueves y sábados de 4 á 5. Cruz Verde 20. Teléfono núm. 135. (14)

Gran ocasión!

Con el fin de dar las mayores facilidades, en vista de las actuales circunstancias, la Sestería de la que es corresponsal D. Manuel Gómez Jardín ha establecido el sistema de ventas á plazos reducidos en la siguiente forma:

15 pesetas al tomarse medidas 15 pesetas al entregar el traje y 10 pesetas cada mes.

